



Sport dans la Ville veut faire de Roubaix sa capitale régionale

Du sport à l'emploi, c'est le credo de cette structure nationale installée depuis 2017 à Roubaix. Elle vient d'inaugurer son troisième terrain de sport dans le quartier des Hauts-Champs et ambitionne toujours d'ouvrir un campus régional au parc des sports.

PAR JEAN-FRANÇOIS REBISCHUNG

jfrebischung@lavoixdunord.fr

ROUBAIX. Sami, 19 ans, prend la parole devant les responsables de l'association, ses partenaires et les élus. La tête haute ! Il a décroché un emploi d'éducateur sportif aux Trois Ponts où Sport dans la Ville gère un autre terrain (elle en a 68 dans des quartiers dits prioritaires dans toute la France). « C'est aussi grâce à ma détermination », dit-il fièrement. Mais si l'association d'insertion par le sport a choisi de le mettre en avant, c'est parce qu'il incarne un parcours réussi du sport à l'emploi, auquel tient la ville de Roubaix, une ville jeune, faut-il le rappeler*.

“ **Le sport, c'est le moyen de rencontrer les jeunes et derrière, on fait plein de choses.** ”

YOANN MASCART,
DIRECTEUR HAUTS-DE-FRANCE
DE SPORT DANS LA VILLE

Quand on passe devant un des terrains de l'association**, avec ses

panneaux de basket et ses buts de foot, on n'imagine pas toute la mécanique qu'il y a derrière. Inès est responsable de celui des Hauts-Champs. « Je suis là pour encadrer les enfants. Mais le but, ce n'est pas simplement de faire une séance de sport, c'est aussi de leur apprendre des valeurs et de créer du relationnel avec les familles. » Et quand le lien est fait, derrière, c'est toute une série de dispositifs que l'association est capable d'actionner pour suivre l'enfant puis l'adolescent dans son parcours scolaire. Jusqu'à ce qu'un autre Sami décroche un BTS puis un job. « Ce sont des politiques qui donnent la chance de trouver le bon stage, la bonne formation puis la bonne voie », résume Guillaume Delbar.

Le maire ne veut pas en rester là. Il travaille avec l'association pour qu'elle installe l'un de ses campus à Roubaix dans le cadre du réaménagement du parc des sports, annoncé depuis plusieurs années. « Un campus régional ! », insiste l' élu. Sport dans la Ville en possède un à Lyon, là où elle a vu le jour en 1998, et à Pantin, dans la région parisienne, qu'elle vient d'inaugurer. Reste à financer celui de Roubaix dont le coût est estimé à au moins 5 millions d'euros.

Mais dans la région, Roubaix est déjà la seule ville où l'association et ses mécènes (les financements privés représentent 70 % des ressources de l'association) ont installé trois terrains. Les programmes de Sport dans la Ville sont aussi parrainés par des grands clubs comme le LOSC ou le RC Lens.

DU STAGE DE TROISIÈME AU MASTER

Puis il y a ces chiffres qui en disent long sur la nécessité de bien installer le dispositif dans la commune. En 2017, année de l'arrivée de l'association, l'ambition était de suivre 40 à 50 jeunes sur le volet insertion, expliquait alors Quentin Moreno, alors en charge du développement territorial de l'association, désormais directeur général adjoint. Aujourd'hui, Yoann Mascart, directeur Hauts-de-France, explique : « On a on a une quarantaine de jeunes accompagnés sur le volet insertion professionnel, uniquement sur Roubaix. Ce sont des jeunes issus des quartiers où nous sommes implantés. Ils viennent d'abord aux séances de sport et, progressivement, quand un lien de confiance est établi avec eux et leur famille, on leur propose un accompagnement. Cela va du



L'association a ouvert 68 terrains dans toute la France, dont 3 à Roubaix.

stage de troisième au master. On a aussi un programme sur les jeunes décrocheurs.»

Un terrain comme celui qui a été inauguré cette semaine dans le quartier des Hauts-Champs coûte entre 200 et 250 000 euros. Il est financé en majorité par des fonds publics, « et à 20 % par des financements privés que nous allons chercher », souligne Yoann Mascart. À cette somme, il faut ajouter le salaire des encadrants et des éducateurs, plus les accompagnements. « Le sport, c'est le moyen de rencontrer les jeunes et derrière, on fait plein de choses », insiste le directeur. ■

* Selon l'INSEE, en 2021, les moins de 14 ans représentaient 25,7 % de la population recensée à Roubaix.

** L'association a aussi des terrains à Tourcoing, Lille, Mons-en-Barœul ou Valenciennes. Son siège régional est installé à Croix.



Le troisième terrain de l'association a été inauguré cette semaine dans le quartier des Hauts-Champs.